

El ITC sale de números rojos tras caer a la mitad y crecerá un 6% - El Mundo Castellón al Día - 02/05/2017

El ITC sale de números rojos tras caer a la mitad y crecerá un 6%...

- Desde 2008 a 2013 se redujeron los ingresos del instituto en un 47% y la plantilla en un 44%
- «La actividad se estabilizó en 2014 y se espera un repunte al alza en 2017», informa el director

BERTA RIBÉS CASTELLÓN
El Instituto de Tecnología Cerámica (ITC) trabaja con unas buenas perspectivas para el presente ejercicio 2017 después de unos años de auténtico sufrimiento en los que los ingresos se llegaron a reducir en casi un 50% y, con ellos, también la plantilla se recortó prácticamente a la mitad.

El ITC, uno de los bastiones del *know-how* del sector cerámico español, prevé salir de números rojos en el presente ejercicio 2017, en el que estima aumentar un 6% la facturación respecto al año anterior, informó Gustavo Mallol, director de la Asociación de Investigación de las Industrias Cerámicas (ITC-AICE).

De este modo, la actividad del Instituto, «estabilizada desde 2014»,

se espera que repunte con «un crecimiento previsto del 6% en 2017, que ya empezó a notarse a finales de 2016», matiza Mallol.

La actividad del centro volverá a positivo en 2017 tras lograr su estabilización a partir del año 2014, recuerda el director de ITC-AICE. La caída libre de los ingresos se inició en 2008 debido, sobre todo, a los impagos por parte de la Administración autonómica y la práctica eliminación de las ayudas por parte de la Administración central, explica el responsable del centro de investigación de las industrias del sector cerámico.

En concreto, desde 2008 a 2013, se redujeron los ingresos de AICE en un 47% y la plantilla en un 44%, detalla Mallol. «Fueron los años más du-

ros de la crisis económica debido, sobre todo, a la disminución de las ayudas públicas, que se redujeron en un 59%, mientras que la contratación de trabajos con empresas lo hacía únicamente en un 19%», indica el director.

Sin embargo, desde 2014, la actividad comenzó a estabilizarse y al fin se espera un repunte al alza de la facturación en 2017, confía Mallol. Así las cosas, el ITC consigue escapar de los números rojos años después de que lo haya hecho el sector cerámico español, cuyo cluster se asienta en más de un 90% en la provincia de Castellón.

«La evolución económica del centro ha ido desfasada respecto a la del sector cerámico en aproximadamente cinco años», reconoce Mallol. «En efecto, mientras que el sector empezaba a perder fuelle en 2006 y se pasaban los peores años entre 2007 y 2009 (pérdida de producción del

PREVISIONES PARA EL EJERCICIO 2017

Actividad. La previsión para el ejercicio 2017 es un crecimiento de la actividad del centro en aproximadamente un 6%. El director de ITC-AICE prevé un repunte al alza prácticamente en todas las actividades que lleva a cabo (I+D+i, asesoramiento tecnológico, formación y análisis y ensayos).

Áreas. Donde se espera un mayor crecimiento es en la actividad pública (6%), que no ha parado de crecer desde 2014 (24%). Sin embargo, la actividad privada está prácticamente estabilizada desde 2014, por lo que «desde el Instituto hemos iniciado una campaña de marketing, con un incremento de visitas a las empresas, para incentivar la generación de conocimientos y la transferencia de tecnología, así como su colaboración en proyectos de I+D+i», afirma el director.

44,6%), el ITC-AICE empezó a notar la crisis económica en 2011, produciéndose un fuerte retroceso de su actividad entre 2011 y 2013», detalla el director.

En la actualidad, mientras que el sector cerámico ha crecido en los últimos 8 años a un ritmo sostenido del 6,5% anual, certificando su recuperación, en el instituto los ingresos se han estabilizado en el último trienio, esperándose crecimientos del orden del 6% para el año 2017, que ya empezaron a notarse a finales de 2016.

«Quizás este desfase se deba a nuestra mayor dependencia de las ayudas públicas (este tipo de organismos presentan estructuras más pesadas que las empresas, notando los cambios, tanto en positivo como en negativo, con un cierto desfase, y a que estas ayudas sean de carácter plurianual)», puntualiza el director de ITC-AICE, Gustavo Mallol.



Personal del ITC, realizando una serie de ensayos clínicos en el interior del edificio situado en la UJI. EUGENIO TORRES

...mientras la plantilla ya aumenta un 15%

Tras los primeros 'brotes verdes' del año pasado, el centro sigue creciendo en personal investigador por el aumento de actividad

B. R. CASTELLÓN
El incremento de ingresos de la Asociación de Investigación de las

Industrias Cerámicas (ITC-AICE) ha tenido un efecto inmediato: la necesidad de reforzar una plantilla que en los años más severos de la crisis se había reducido un 44%.

Tras los primeros brotes verdes en cuanto a la contratación de personal se refiere que se registraron el año pasado, desde entonces y en lo que va de 2017, «la plantilla del ITC se ha incrementado en aproximadamente un 15%», informa Gustavo Mallol, director de la

Asociación de Investigación de las Industrias Cerámicas (ITC-AICE).

La razón de este crecimiento del personal se debe, fundamentalmente, «al aumento de la actividad y a la estabilidad económica aportada por el IVACE al cumplir durante este año con los pagos de los proyectos desarrollados en 2015 y 2016», detalla Mallol.

Esta creación de empleo «es la primera que se produce en los últimos cinco años, en los cuales la

plantilla tuvo que reducirse en un 40%», recuerda Mallol.

Por eso, desde la dirección de ITC-AICE afirman que «queremos animar a las empresas a que sigan participando en nuestras actividades, con lo cual favorecen la estabilidad de un centro que es bueno no solo para las empresas cerámicas, sino también para la sociedad, como centro de referencia en la generación de conocimiento y modelo en la transferencia de ese

conocimiento a la industria», detalla Mallol. Del mismo modo, el director apunta que «también necesitamos el respaldo del IVACE, sobre todo con el cumplimiento de los pagos de los proyectos realizados, sin los cuales es imposible estar en la vanguardia de la I+D en cerámica, objetivo primordial del centro y por extensión del sector cerámico de la Comunidad Valenciana». Cabe recordar que el Instituto de Tecnología Cerámica, fruto del concierto que mantiene con AICE y la UJI desde sus inicios, hace 25 años, analiza la evolución del sector cerámico.